

sur-Richelieu ; son cadet, M. l'abbé A.-S. Dupuy, curé de St-Paul d'Abbotsford.

L'abbé Joseph-Prosper Dupuy fit ses études au séminaire de Saint-Hyacinthe, où il prit l'habit ecclésiastique et fit toute sa cléricature.

Après son ordination à la prêtrise, le 27 septembre 1863, il fut nommé au vicariat de la cathédrale de St-Hyacinthe, où il passa cinq ans. En 1868, Mgr C. Larocque s'en allait faire sa résidence à Belœil. Il y amena M. Dupuy, qu'il institua son curé d'office.

L'année suivante, M. Dupuy était chargé de la paroisse nouvellement érigée de Notre-Dame de Bonsecours de Richelieu. Au cours des deux années qu'il l'administra, il fit construire le presbytère de cette paroisse. En 1871, il devenait curé de St Grégoire, où il s'appliqua avec beaucoup de zèle à relever l'éclat du culte et des cérémonies de l'église, par l'achat d'un orgue, de statues, d'un nouveau chemin de croix, etc. Mais l'œuvre la plus saillante des 14 ans de son règne curial en cette paroisse, fut encore la construction d'un presbytère. Le style noble et grave de cette maison en fait un beau monument, que M. Dupuy sut rehausser encore en l'entourant de magnifiques plantations distribuées dans le meilleur goût.

En 1885, l'abbé Dupuy était promu à l'importante cure de Saint-Romuald de Farnham. Comme dans ses postes antérieurs, il se montra ici homme de devoir. En retour, son ministère a été honoré et béni. Au sein de cette population mêlée de Farnham, les catholiques n'étaient pas seuls à lui rendre hommage : les étrangers à notre foi lui témoignaient aussi volontiers leur respect et leur estime. Était-ce d'ailleurs bien malaisé d'offrir ces devoirs à un tel citoyen et à un tel prêtre ?

La paroisse catholique de Saint Romuald devra au curé qu'elle voit descendre aujourd'hui dans la tombe, une administration habile et prudente des finances de son église, l'érection et l'organisation d'un cimetière magnifique, la préparation des voies qui doivent assurer bientôt à l'église paroissiale l'acquisition d'un nouvel orgue et d'un carillon de cloches. M. Dupuy s'est fait en outre une grande place parmi les bienfaiteurs de l'Hospice Sainte-Elizabeth de Farnham, et par ses générosités personnelles et par les sympathies efficaces qui, sous son impulsion, ont porté cette institution de charité à son développement actuel.

Nous tenons à mentionner une autre œuvre du défunt curé : une œuvre qui fait selon nous le plus bel ornement de la jeune ville de Farnham, en même temps qu'elle met en meilleure vue le beau temple de la paroisse catholique. En ces dernières années, M. Dupuy avait acheté un terrain vacant, de très chétive apparence et semblant propre à rien, s'étendant sur la côte nord de Yamaska, depuis le pont qui relie les deux rives jusqu'en face de l'église paroissiale. De ce terrain qu'il exhaussa, et qu'il protégea sur toute sa longueur contre la crue des eaux par une forte muraille en pierre, il fit une avenue splendide, depuis verbalisée et appelée de son nom par décret d'autorité municipale. C'est l'avenue Dupuy. Elle constitue une amélioration publique de premier ordre. Elle offre une belle promenade et un agréable lieu de résidence. Déjà s'y élèvent plusieurs cottages élégants.

Bien des motifs, on le voit, justifient le regret éprouvé en ce mo-